

Datos biográficos

Profesor normalista y licenciado en derecho. Fue cronista de Ciudad Victoria del 24 de octubre de 1998 hasta su fallecimiento ocurrido el 4 de septiembre de 2013. Publicó diversos trabajos entre los que destacan: Efemérides Victorenses, Crónica de una misión cumplida y Cronología histórica de Ciudad Victoria.

BIBLIOGRAFÍA

Resumen

Por medio de una cronología, se describe el proceso de la fundación de las primeras escuelas que se establecieron en lo que hoy es el Centro Universitario Victoria de la Universidad Autónoma de Tamaulipas. Se enlistan los nombres de los rectores de la Universidad, además de los directores y maestros fundadores de las facultades y unidades académicas.

Palabras clave

Universidad de Tamaulipas, rectores, Universidad Autónoma de Tamaulipas, Facultades; Unidades académicas.

González, S. (2011). Evolución para el desarrollo de la cultura. *Revista de Historia*, España. <http://www.cepis.es>, 1(1), 1-11.

<http://www.cepis.es>, México. Consultado el 10 de febrero de 2014. Disponible en: <http://www.cepis.es>

Lasra, P. R. (1998). *El desarrollo de la cultura en México*. México: Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. Obtenido de <http://www.unesco.org>

LÓPEZ, M. M. (1998). *LA CIUDAD DE VICTORIA*. México: Facultad de Filosofía y Letras.

Pérez, J. R. (2010). *El desarrollo de la cultura en México*. México: Moralia.

Rena, M. C. (2002). *Historia de Tamaulipas*. Victoria: Tamaulipas.

Saavedra, R. N. S. (2001). *Evolución de la cultura en México*. México: Pax México.

Saavedra, U. F. (24 de febrero de 2014). *Historia de Tamaulipas*. México: Tamaulipas.

Breve semblanza del Centro Universitario "Victoria" de la Universidad Autónoma de Tamaulipas

ANTONIO A. MALDONADO GUZMÁN

CRONISTA DE CIUDAD VICTORIA,

TAMAULIPAS

Durante la época del gobierno colonial en Nuevo Santander, existieron escuelas de primeras letras como en las otras provincias del norte de la Nueva España, escuelas que se fundaron únicamente en las villas muy importantes y con carácter particular, pues no se prestó atención al ramo de instrucción pública hasta que se promulgó la Constitución liberal, expedida en Cádiz, España, en 1812, que tuvo vigencia limitada a breves períodos en 1813 y 1814 y de 1820 a 1821.

El ilustre republicano Miguel Ramos Arizpe, diputado en las Cortes de Cádiz por las Provincias Internas Orientales de: Coahuila, Nuevo Reino de León, Nuevo Santander y Texas, recibió el 24 de septiembre de 1810 en la ciudad de Saltillo un instructivo en el que se prevenía, dice Vito Alessio Robles, para dichas entidades: "La fundación de un colegio donde se enseñara gramática y filosofía para la instrucción de la juventud". Esta clara orientación hacia la educación superior, hizo patente la preocupación popular por la alta enseñanza, justamente cuando el padre Miguel Hidalgo, iniciaba el movimiento insurgente. Desafortunadamente no se estableció dicho colegio por los acontecimientos mayores que tuvieron presencia en esos años.

Al consumarse la independencia, después de consolidarse la república y adherirse los estados al pacto federal, surgió el imperativo de organizar la instrucción pública y capacitar personal para dirigir la entidad, que se llamaría Estado Libre y Soberano de las Tamaulipas. Se estableció para tales fines en Ciudad Victoria en 1828, un plantel de tipo "lancasteriano", que formó la primera generación de maestros normalistas al servicio de la educación estatal. Se fundó también en esta capital el mismo año, una escuela de artes y oficios de carácter correccional y en 1830 se decretó la creación del Instituto Hidalguiano Tamaulipeco, para impartir instrucción

“literaria y científica”, con fondos públicos, iniciando el plantel sus actividades con cátedras de latinidad y retórica. Desafortunadamente, por razones económicas, este primer centro de educación superior tuvo una breve existencia; pero su establecimiento dejó señalado importantes antecedentes.

Por otra parte, el 7 de enero de 1829, el Congreso local se reservó el derecho de habilitar abogados “que como tales ejerzan en todos los tribunales y juzgados de este territorio” y el 23 de mayo de ese año, la propia legislatura habilitó de abogado al ciudadano Antonio Canales Rosillo, facultándolo para ejercer en el estado la abogacía, en todos los casos en que podían y debían ejercerla los abogados de las reales Audiencias y Consejos, atendiendo “La aptitud que en la jurisprudencia nacional teórico-práctica posee...”. Canales Rosillo prestó importantes servicios a Tamaulipas y fue gobernador interino en 1851.

En febrero de 1846 el gobierno departamental autorizó la iniciación en Ciudad Victoria de una cátedra de gramática castellana y latina a cargo del cura-párroco José Guillermo Martínez, cuya impartición constituyó un importante paso en la historia de la educación media en Tamaulipas. El citado párroco, quien además participó en la redacción de la Historia General de Tamaulipas, escrita por Toribio de la Torre, proyectó abrir una cátedra de filosofía y otras de teología, cánones, jurisprudencia y medicina al transcurrir los dos primeros años del estudio de la gramática. La invasión norteamericana y las conmociones políticas que sacudieron el país, impidieron la realización del importante proyecto.

Al dirigir el estado el ilustre licenciado y general Juan José de La Garza Galván, fundó en Matamoros, mediante decreto del 15 de septiembre de 1858, el colegio denominado Instituto Literario de San Juan, consagrado a la enseñanza superior. En 1889 el gobierno del ingeniero Alejandro Prieto Quintero, autorizó al instituto para impartir “los cursos de derecho necesarios para la abogacía”, siguiendo el plan de Estudios de la Escuela Nacional de Jurisprudencia de México. El instituto fue administrado por una junta directiva de funcionarios, un director y un tesorero designados por el gobierno estatal, aplicándose parte de los impuestos de herencias y otros fondos para su sostenimiento. En 1913 clausuró sus cursos este plantel

que dejó honda huella en la cultura y formó generaciones, como dice el profesor Raúl García, "en las que se destacaron hombres de talla de roble". También en el puerto de Matamoros se fundó en 1890 una escuela normal para profesores, que rindió frutos muy valiosos para la educación.

El 6 de enero de 1873 se llevó a cabo en Ciudad Victoria la apertura del Colegio Seminario, fundado por el señor Ignacio Montes de Oca y Obregón, primer obispo de Tamaulipas, cuyo seminario constituye la iniciación de estudios de educación superior profesional en Tamaulipas. Se establecieron programas de estudios para las facultades de teología, derecho y de filosofía y humanidades, incluyéndose dentro de las cátedras correspondientes a los estudios jurídicos, clases de derecho canónico; derecho romano; derecho patrio; derecho criminal, economía política; derecho natural y derecho de gentes. Este seminario fungió hasta la salida del señor Montes de Oca el año de 1880.

1° de febrero de 1956. La Legislatura expidió el Decreto N°. 156 promulgado el día 4 del mismo mes por el gobernador Terán Zozaya, mediante el cual se dictó La Ley Constitutiva de la Universidad de Tamaulipas. Iniciándose los cursos académicos el 1° de septiembre de 1956.

6 de diciembre 1956. El licenciado Isaac Sánchez Garza, asume en forma provisional la rectoría de la Universidad de Tamaulipas, en el período comprendido del mes de diciembre de 1956 al 30 de marzo de 1957.

16 de enero de 1957. El H. Congreso del Estado decreta que el inmueble ubicado en la esquina sureste del 21 Méndez, pase a formar parte del patrimonio de la Universidad de Tamaulipas, para que se construya la Escuela de Enfermería y Obstetricia.

El doctor Rodolfo Gil Zayas es designado rector de la Universidad de Tamaulipas en el período del 30 de marzo de 1957, al 15 de diciembre del mismo año.

7 de noviembre 1962. El doctor Treviño Zapata por medio del Decreto 209, expresa que el gobierno del estado dona a la Universidad de Tamaulipas, el Museo de Arqueología Antropología e Historia, creado en 1957

15 de junio 1963 se funda el Instituto de Investigaciones Históricas con sede en esta capital designando su primer director al profesor Raúl García García, continuando en abril del siguiente año el licenciado Ciro R. de la Garza hasta mayo 1974, cuando asume la dirección del Instituto el licenciado Juan Fidel Zorrilla Zorrilla.

En 2003 asume la Dirección del Instituto de Investigaciones Históricas, la licenciada Laura Hernández Montemayor

La Ley Orgánica de la Universidad fue decretada durante la administración del licenciado Praxedis Balboa Gójon el 13 de agosto de 1964.

3 de marzo 1967. Se declaró la Autonomía Universitaria de la UAT, su primer rector provisional fue el licenciado Isaac Sánchez Garza y el electo por la Asamblea Universitaria el doctor Rodolfo Gil Zayas. El 19 de enero de 1991 asume el cargo el ingeniero Humberto Francisco Filizola Haces hasta el 7 de marzo de 2003, para sucederle el licenciado Jesús Lavín Santos del Prado, actualmente [2013] es el ingeniero José María Leal Gutiérrez.

16 de noviembre 1968. La Asamblea Universitaria aprueba el proyecto del Escudo de la UAT, elaborado por el doctor Abiel Méndez Domínguez; El lema "VERDAD, BELLEZA Y PROBIDAD", es autoría del licenciado Gonzalo Mercado Cerda.

22 de octubre 2005. El licenciado Jesús Lavín Santos del Prado, presenta su renuncia de rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, ante el pleno de la H. Asamblea Universitaria, cubriendo interinamente el ingeniero José María Leal Gutiérrez. En 2013 continúa con la Rectoría en su segundo período reglamentario el ingeniero Leal Gutiérrez.

26 de octubre 1956. Se inicia la Escuela de Enfermería en Victoria, por Decreto expedido por el licenciado Horacio Terán Zozaya y en 1958 se incorpora formalmente a la Universidad. Su primer director desde 1956 fue el doctor Alberto Rhi Sauci; en 1969 se inaugura su edificio en el 21 Méndez. En 1973 el doctor José González Caballero asume la dirección, adecuándose los planes y programas para equiparlos con las facultades de enfermería de otros estados.

20 de noviembre 1979. Se inaugura la unidad deportiva "Profr. Eugenio Alvizo Porras" del Centro Universitario Victoria, durante

la gestión rectoral del Lic. Jesús Lavín Flores.

16 de diciembre 1991. El ingeniero Humberto Filizola Haces inaugura las instalaciones de "Radio Universidad" en el antiguo local de la XEBJ, 10 y 11 Matamoros. El 20 de diciembre inicia operaciones de difusión cultural con 15 horas de transmisiones diarias.

13 de febrero 1993. Se anuncia la instalación de la primera fase de la Red Telemática mediante la conexión con el satélite Morelos I.

13 de agosto 1994. Inauguraron el Gimnasio Multidisciplinario de la UAT el licenciado Manuel Cavazos Lerma y el rector ingeniero Humberto Filizola Haces.

9 de mayo 1995. El Centro de Excelencia de la UAT principia sus labores de modernización en la superación académica universitaria, su directora fue la doctora Olga Hernández Limón. El 7 de marzo de 2003 asume el cargo de secretaria general de la Universidad, por lo que se designa al doctor Jaime Chaire Huerta director del Centro, actualmente [2013] lo dirige el licenciado Marco A. Treviño Rodríguez. El Centro de Lenguas y Lingüística Aplicada CELLAP, con una antigüedad de más de 30 años lo dirige el licenciado Humberto Rodríguez Hernández

21 de marzo 2012. El gobernador Torre Cantú, inaugura las nuevas instalaciones de la Facultad de Enfermería Victoria, UAT, en el sector norponiente; sancionan la ceremonia el rector José María Leal Gutiérrez y la licenciada Cinthya Patricia Ibarra González, directora de la institución. Este inmueble sustituye al anterior que fuera inaugurado en 1969.

22 de octubre de 2012. El gobernador del estado Torre Cantú, entregó el Centro de Gestión del Conocimiento de la UAT, con las más modernas instalaciones y tecnología de vanguardia. En 2013 aloja al Instituto de Investigaciones Históricas de la UAT.

5 de enero de 2013. La Facultad de Enfermería de la UAT, alcanza el grado para impartir el doctorado en Cuidados de la Salud, anunció la directora licenciada Cinthya Patricia Ibarra González.

11 de marzo de 2013. Ante la H. Asamblea Universitaria y la comunidad UAT, rinde el M.C. José María Leal Gutiérrez su tercer informe de su segundo período de rector. Informe que constata el avance académico de la Universidad en todos los campos de la ciencia, tecnología, humanidades, cultura y deporte.

RELACIÓN DE RECTORES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE TAMAULIPAS

NOMBRE		PERIODO
Lic. Isaac Sánchez Garza	Provisional	Diciembre 1956 a marzo 1957
Dr. Rodolfo Gil Sayas	Titular	Marzo 1957 a diciembre 1957
Lic. Roberto Elizondo Villarreal	Titular	Enero 1958 a febrero 1963
Lic. Natividad Garza Leal	Titular	Marzo 1963 a febrero 1967
Lic. Francisco A. Villarreal	Titular	Febrero a diciembre 1967
Lic. Federico G. Lugo Molina	Titular	Enero 1968 a octubre 1969
Ing. Candelario Quiroga Garza	Interino	Octubre a diciembre 1969
Lic. Eduardo Garza Rivas	Titular	Enero 1970 a enero 1973
Lic. Enrique Luengas Piñero	Titular	Enero 1973 a enero 1974
Lic. Ruben David Rivera Sánchez	Por Ministerio de ley	Enero a marzo 1974 y del 9 al 21 de mayo por la propia anualidad
Dr. Leandro González Gamboa	Titular	Marzo a mayo 1974
Lic. Jesús Lavín Flores	Interino	22 mayo 1972
Lic. Jesús Lavín Flores	Titular	Enero 1975 a enero 1982
Lic. José Manuel Adame Mier	Titular	22 enero 1982 a febrero 1991
Ing. Humberto Filizola Haces	Titular	19 febrero 1991 a marzo 2003
Dr. Jesús Lavín Santos del Prado	Titular	7 de marzo 2003 a 5 de octubre de 2005.
Ing. José M ^o . Leal Gutiérrez	Provisional	22 de octubre de 2005
Ing. José M ^o . Leal Gutiérrez	Titular	14 de marzo de 2006

LA UNIDAD ACADÉMICA DE TRABAJO SOCIAL Y CIENCIAS PARA EL DESARROLLO HUMANO

20 de septiembre 1957. Siendo gobernador constitucional del estado de Tamaulipas, el doctor Norberto Treviño se funda la Escuela de Trabajo Social de la Universidad de Tamaulipas.

Estando al frente de la rectoría el Lic. Isaac Sánchez Garza, se realizaron los primeros esfuerzos para promover una escuela destinada a preparar profesionales capacitados para el estudio, investigación y solución de los problemas socio-económicos. Por ello, para impulsar la promoción de esta nueva y poco conocida carrera, la licenciada y diputada Margarita García Flores explicó los conocimientos, fundamentos y posibilidades ocupacionales de dicha profesión, la cual inicia su fecundo trabajo durante el período rectoral del Dr. Rodolfo Gil Zayas, correspondiendo a la Profra. Olga Villarreal de Porras ocupar el honroso cargo de primera directora del plantel, quien con un grupo de cinco médicos: Dr. Mario Román Zúñiga, Dr. Álvaro Reséndez Treviño, Dr. Martín Sánchez

de la Garza, Dr. Francisco Vélez García y Dr. Adán Mercado Cerda; dos licenciados: Héctor Tamez González y Lauro Rendón Valdez, el ingeniero Rudesindo Montemayor García y la profesora M^o del Carmen Olivares Arriaga, conformaron la planta de Maestros Fundadores, cuyo desempeño revistió gran importancia en la planeación y operación del plan de estudios anual con duración de tres años; los egresados, previa presentación de tesis y la aprobación de un examen profesional, obtenían el título de trabajadores sociales. La primera generación estuvo integrada por diez alumnas: Olga Villarreal de Porras, Sidalía González González, Catalina Tinajero, Ma. Guadalupe Treviño, Isabel de la Torre Martínez, Julia García Soto, Irma Oralia González González, María Dolores Hernández, Juana María Lara y Ana Luisa Socorro Román González, quienes obtuvieron sus constancias de estudios en julio de 1960. El primer examen profesional fue sustentado por la alumna Ana Luisa Socorro Román González el 7 del mes y año precitados, en las oficinas de Rectoría de la Universidad, resultando aprobada por unanimidad. En 1977 se transforma en facultad con grado de licenciatura y desde 2003 hasta la actualidad [2013] la dirige la licenciada Irma Esperanza Ibarra Flores.

FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

17 de octubre de 1957. Inaugura sus cursos la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, en un inmueble ubicado en el 19 y Gutiérrez de Lara, con cinco alumnos. Su primer director fue el MVZ Crescencio Saldaña Bolaños.

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia fue fundada el día 17 de octubre de 1957, a iniciativa del entonces gobernador del estado Dr. Norberto Treviño Zapata, con el propósito de contar en Tamaulipas con una escuela que atendiera el potencial ganadero de la entidad y del país. A lo largo de 56 años, la FMVZ ha vivido cambios considerables en infraestructura y recursos humanos para modernizarse; sin embargo, la vocación de servicio y el objetivo con que se fundó se conservan. Se le ha impuesto el nombre de "Dr. Norberto Treviño Zapata" en su honor.

En su desarrollo ha tenido tres sedes que comprenden: el inicio de las actividades en el edificio ubicado en la calle 19 Gutiérrez de Lara, actualmente ocupado por la Secretaría de Desarrollo Rural del

gobierno del estado; la fase intermedia en el Centro Universitario "Presidente Adolfo López Mateos" de Ciudad Victoria y su última etapa en sus actuales instalaciones ubicadas en el kilómetro 5 de la carretera Victoria-Mante.

En sus inicios, la FMVZ contaba sólo con un aula, un laboratorio, un anfiteatro y una pequeña oficina administrativa, y con un grupo de entusiastas maestros que atendían a los cinco alumnos de la primera generación.

Los lineamientos académicos fueron establecidos por un grupo de maestros egresados de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, quienes decidieron adoptar el plan de estudios que en esa institución estaba vigente.

La administración de la FMVZ se integró por tres maestros: el MVZ Crescencio Saldaña Bolaños, director, el MVZ Carlos H. Villarreal Galván, secretario y el Ing. Rudesindo Montemayor García, consejero técnico por parte del gobierno del estado.

La planta docente se complementó con un grupo de profesionistas, entre los que destacaban el Dr. Tomás Guillén García, Ing. Carlos Vargas Saldívar, QFB Concepción Dávila Crespo, Dr. Manuel Villegas López, Dr. Héctor Salinas González, Dr. Félix Garza Salas, Dr. Armando Gómez y el Dr. Sergio Manautou Lavín.

En los siguientes años de vida de la FMVZ, se construyeron nuevas aulas, laboratorios y se contrataron más maestros, permaneciendo en su primera sede durante 10 años, período en el que se formaron 64 profesionistas en seis generaciones.

La creciente demanda de estudiantes con deseos de ingresar, requería de más y mejores instalaciones, por lo cual, en 1967, las autoridades universitarias decidieron trasladar a la FMVZ al CU Adolfo López Mateos, marcando así una nueva e importante etapa en la historia de la Institución.

Es en este lugar donde se consolida como institución, contando con un cuerpo de docentes especializados, infraestructura y equipo acorde a las necesidades de esos años, por lo que le dio prestigio a nivel nacional e internacional.

En el transcurso de este período, se prepararon e integraron a la planta docente un grupo de maestros con estudios de posgrado, de los cuales muchos de ellos continúan participando con la misma vocación.

En el CU permaneció durante 15 años, contando para entonces con una posta zootécnica, a donde se trasladaban los estudiantes a realizar sus prácticas, lo que motivó a reubicar en ese lugar el total de sus instalaciones y que es el sitio que ocupa actualmente. En 1982, año en que se celebró el XXV Aniversario de la FMVZ, se inicia la tercera etapa, trasladando las actividades académicas a la posta zootécnica, ubicada en el Km. 5 de la carretera Ciudad Victoria-Mante.

El último proyecto lo constituye la construcción del aula magna y el gimnasio realizado con recursos propios y aportación por parte del gobierno del estado. Obras que con la colaboración de alumnos y maestros fue posible cristalizar en beneficio de las nuevas generaciones.

A más de 56 años de fundada, la FMVZ es una institución con memoria y con una dinámica de mejora, que le permite participar en la formación de nuevos profesionistas de la medicina veterinaria y la zootecnia. Actualmente [2013] esta facultad la dirige el MC Roberto López Zavala.

ANTECEDENTES DE LA UNIDAD ACADÉMICA DE DERECHO Y CIENCIAS SOCIALES

“LIC. FRANCISCO HERNÁNDEZ GARCÍA”

27 de septiembre de 1967. Principian los cursos de la Escuela Libre de Derecho, posteriormente Facultad de Leyes “Lic. Francisco Hernández García”, antecedente de la Unidad Académica Multidisciplinaria “Francisco Hernández García”.

Es una dependencia educativa de la Universidad Autónoma de Tamaulipas que tiene como misión contribuir al desarrollo social, económico y cultural del estado, la región y el país, formando profesionales en las áreas del derecho, la comunicación social, el turismo y los negocios internacionales, con una actitud emprendedora y con capacidad para crear, organizar y utilizar el conocimiento de manera comprometida y responsable.

Una institución que mantiene como premisas básicas la búsqueda de la verdad y la defensa irrestricta de las libertades de pensamiento, cátedra e investigación; una institución que forma al estudiante en la perspectiva de una educación a lo largo de su vida, con el fin de que se integre plenamente a la sociedad del

conocimiento del siglo XXI.

El 25 de mayo 1996 la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAT modifica su denominación imponiéndosele el nombre de Unidad Académica Multidisciplinaria, "Lic. Francisco Hernández García", por acuerdo de la H. Asamblea Universitaria.

Con esa visión, es compromiso de la UADCS: El impulso en la mejora de la calidad académica; la ampliación y adaptación de los procesos de vinculación, la reorientación y adaptación de los sistemas administrativos y de gestión.

Cuenta con las Licenciaturas de: Negocios Internacionales, Derecho, Comunicación y Turismo. Su director actual [2013] es el Mtro. Carlos Hinojosa Cantú.

UNIDAD ACADÉMICA MULTIDISCIPLINARIA DE AGRONOMÍA Y CIENCIAS

20 de octubre de 1967. Abre sus instalaciones la Facultad de Agronomía, dirigida por el ingeniero Arnaldo Lerma García. Actualmente es Unidad Académica Multidisciplinaria de Agronomía y Ciencias; su director es el ingeniero Froylán Andrés Lucero Magaña. Es una unidad académica reconocida por su comprobada alta calidad en la docencia, la investigación y la transferencia de tecnología, sus alumnos y profesores participan activamente en los sectores con los que se relacionan y son valorados por su formación profesional e integral.

Misión.- Formar integralmente profesionistas en las áreas: Agropecuaria, Ambiental y Telemática que por sus conocimientos, habilidades y destrezas puedan desarrollarse de manera competitiva y con actitud emprendedora en el sector productivo, generando, aplicando y difundiendo el conocimiento.

Visión.- Es una unidad académica reconocida por su comprobada alta calidad en la docencia, la investigación y la transferencia de tecnología, sus alumnos y profesores participan activamente en los sectores con los que se relacionan y son valorados por su formación profesional e integral.

Historia.- Como respuesta a las necesidades imperantes en el sector agropecuario de finales de los años 60, nace en la Universidad Autónoma de Tamaulipas una opción de estudios para los jóvenes que quisieran dedicarse a la resolución de la problemática

y el impulso a la productividad sectorial, el 20 de octubre de 1967 es fundada la Facultad de Agronomía en Ciudad Victoria, siendo el Lic. Praxedis Balboa Gójon, gobernador constitucional del estado de Tamaulipas, y el Lic. Francisco A. Villareal, rector de esta máxima casa de estudios.

La infraestructura inicial de la entonces facultad, se compartía con la Facultad de Medicina Veterinaria y que posteriormente emigrara a sus actuales instalaciones dejando la totalidad de los edificios para la carrera de agronomía.

Dentro de la realidad de los años 90's en que se acentúa la preocupación por el aprovechamiento sustentable y la preservación de los recursos naturales, la Universidad Autónoma de Tamaulipas crea la carrera de ingeniero en Ciencias Ambientales en 1992, ocupándose de la formación de profesionistas capaces de hacerse cargo del estudio de los fenómenos ambientales, generando soluciones a los problemas planteados por el deterioro ambiental y promoviendo el desarrollo sustentable de la sociedad que coadyuven a estudiar y regular la relación del hombre con su medio ambiente; esta nueva carrera es impartida dentro de las mismas instalaciones de la Facultad de Agronomía en Ciudad Victoria.

Como una estrategia administrativa para continuar abriendo programas educativos que respondan a una realidad cambiante y de este modo abordar los temas emergentes utilizando, adecuando o ampliando la infraestructura existente y haciendo uso de los recursos humanos que administraban las entonces facultades existentes, la Universidad opta por la denominación de Unidad Académica Multidisciplinaria para todas aquellas facultades que impartiesen más de una carrera de diferente área del conocimiento y es entonces cuando cambia de nombre la Facultad de Agronomía por el de Unidad Académica Multidisciplinaria Agronomía y Ciencias (UAMAC). Tomando en cuenta la creciente necesidad del hombre por comunicarse de manera más eficiente y utilizando las nuevas herramientas, el desarrollo de nuevas tecnologías de procesamiento de datos y la incursión del país en un mercado que tendía cada día más a la globalización, en 1996 se funda dentro de la UAMAC, la carrera de ingeniero en Telemática.

Como parte de la evolución y en la búsqueda de una mejor identidad que le permitiera el reconocimiento de su real quehacer,

así como un balance entre las áreas de la ingeniería que en ella se imparten, el 14 de noviembre de 2010 la H. Asamblea Universitaria otorga su autorización para el cambio de nomenclatura a Facultad De Ingeniería y Ciencias.

Y es así que desde 1967 la Facultad de Ingeniería y Ciencias, antes Facultad de Agronomía, ha transitado por una evolución que, principalmente responde a la necesidad del mercado laboral y productivo de la región y del país, buscando permanecer como una dependencia vigente y de alta calidad útil a la sociedad.

Fundadores.- El equipo de visionarios maestros fundadores aportó su valiosa colaboración, no solo en el aspecto académico, sino, también creando conjuntamente con la dirección y el alumnado, un sólido espíritu de compañerismo y de trabajo, que fue pilar para la buena marcha de la institución y que se ha buscado que prevalezca hasta nuestros días.

Este grupo de docentes lo formaron, entre otros, el Ing. Arnaldo Lerma García, el Ing. Arnoldo Longoria Cervantes, el Ing. Carlos Manuel Anguiano Rodríguez, la MVZ Blanca Sánchez Solís, la Profra. Ana Catalina Dávila de Zúñiga, el Ing. José Salazar Canales y el Ing. Manuel Salazar Canales. El director actual es el MC. Froylán Andrés Lucero Magaña.

UNIDAD ACADÉMICA MULTIDISCIPLINARIA DE COMERCIO Y ADMINISTRACIÓN VICTORIA

27 de octubre de 1967. La Facultad de Comercio y Administración ofrece sus aulas a los alumnos interesados; su director fundador fue el CP Enrique C. Etienne Pérez del Río. En 2013 cubre la dirección el Dr. Jesús Lavín Verástegui

La Facultad de Comercio y Administración Victoria, hoy Unidad Académica Multidisciplinaria de Comercio y Administración Victoria (UAMCAV), fue aprobada por el gobierno del estado a través del Decreto No. 146 de fecha 15 de marzo de 1967, como una Dependencia de Educación Superior de la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

Inició sus actividades con un director, 6 maestros y 37 alumnos. La primera licenciatura que se ofreció fue la de Contaduría Pública, el resto de las carreras se fueron incorporando paulatinamente: en 1968 la de licenciado en Administración de Empresas; en 1969

Licenciado en Administración Pública; en 1978 técnico superior en Administración de Impuestos; en 1981 licenciado en Computación Administrativa y técnico superior en Administración Bancaria; en 1984 técnico superior en Computación Administrativa; en 1986 licenciado en Administración; en 1996 la licenciatura en Finanzas y Banca; en 2000 la licenciatura en Informática y en 2005 la carrera de Ingeniería Comercial. De los programas educativos mencionados, sólo los siguientes están vigentes de la oferta educativa de la DES: licenciado en Administración, Contador Público, licenciado en Informática e Ingeniería Comercial. Cabe señalar que, el 100% de los programas educativos evaluables a nivel profesional, se encuentran acreditados por el Consejo de Acreditación en la Enseñanza de la Contaduría y Administración (CACECA).

La UAMCAV a nivel posgrado ofrece actualmente: la maestría en Dirección Empresarial con cinco áreas de especialización, los cuales son: Sistemas y Negocios Electrónicos, Finanzas, Mercadotecnia, Recursos Humanos y Administración Estratégica; además el doctorado en Ciencias Administrativas, diplomados y seminarios de actualización y de investigación como parte de la educación continua.

Es una de las Unidades Académicas de la Universidad Autónoma de Tamaulipas con mayor demanda y cobertura de la zona centro del Estado de Tamaulipas. A la fecha aproximadamente el 45% de los catedráticos de la FCAV son Profesores de tiempo completo (PTC), el 83% de sus PTC cuentan con el grado de Maestría, el 42% son perfil PROMEP, el 12% tienen el grado de Doctor y el 100% de los PTC participa en el Programa Institucional de Tutoría. El actual [2013]director Dr. Jesús Lavín Verástegui

UNIDAD ACADÉMICA MULTIDISCIPLINARIA DE CIENCIAS, EDUCACIÓN Y HUMANIDADES

12 de octubre de 1971. En el Centro Universitario, se abren los cursos en la Facultad de Ciencias de la Educación, dirigida inicialmente por el licenciado Olac Fuentes Molinar. El director actual [2013] es el Mtro. Pedro Espinoza Baca. Hoy se denomina UAM de Ciencias, Educación y Humanidades

Al iniciarse el año de 1971, la rectoría de la Universidad

Autónoma de Tamaulipas se planteó la posibilidad de ampliar las oportunidades de educación superior ofrecidas en la entidad, creando nuevas carreras de licenciatura, cuyas características respondieron paralelamente al interés de los jóvenes de la región y a las necesidades que presentaba el desarrollo integral de Tamaulipas, en términos de recursos humanos.

Después de analizar varias posibilidades de ampliación, surgió la conveniencia de ofrecer estudios profesionales en algunas áreas, entre ellas la de educación.

La Unidad Académica Multidisciplinaria de Ciencias, Educación y Humanidades (UAMCEH), inició sus actividades como Facultad de Ciencias de la Educación y surgió como parte de una estrategia de la UAT para atender necesidades educativas plenamente identificadas en el propio ámbito de la Universidad así como en el sistema de educación en la entidad y la región. Estas necesidades se refirieron a la escasez de recursos humanos calificados para la docencia en el Nivel Medio Superior y Superior así como en la administración de los sistemas educativos en los diferentes niveles.

A poco más de 41 años de distancia, nuestra dependencia mantiene su misión de formar profesionales de la educación y ha ampliando la oferta educativa con la inclusión de la licenciatura en Sociología, licenciatura en Lingüística Aplicada, y licenciatura en Historia. Director; Mtro. Pedro Baca Espinoza.